

RENEGADO

Código de Ingresos - EU muy bien... las remesas... también

Por Guadalupe Romero

EU muy bien... las remesas... también

Dos de los más recientes mensajes del subgobernador del Banco de México Jonathan Heath, en su cuenta de Twitter, sin opinar, transparentan el resultado "victorioso" del trabajo de los mexicanos en Estados Unidos.

El economista cita primero: "Estados Unidos creció 6.4% en el primer trimestre respecto al anterior (anual); la tasa equivalente para México fue 1.6%. En el primer trimestre, la economía mexicana se ubicó -2.9% por debajo del mismo trimestre de 2020, la tasa equivalente para Estados Unidos fue 0.4%".

Y ayer escribió: "El flujo de los últimos 12 meses hasta marzo de 2021 de las remesas llegó a 41,832 millones de dólares"

Así que mi "bola mágica" me dice que los envíos en dólares de los mexicanos que trabajan en la vecina nación del norte serán otra vez botín político y económico para las que buscan agua debajo de las piedras

Y es que ayer, el Banxico informó que en marzo las remesas sumaron 4 mil 152 millones de dólares, con lo que el acumulado al cierre del primer cuarto de este año es ya de 10 mil 623.3 mdd, lo que representa un incremento de 13% anual con respecto al fatídico 2020.

En su análisis, Delia Paredes, directora ejecutiva de Estudios Económicos de Grupo Financiero Banorte, publica que este monto es equivalente a alrededor de 3.6% del PIB, por encima del promedio observado en los últimos tres años. Alguien debe estar muy contento por la cifra que aderezan su letra en la Constitución Mexicana; además de las progenitoras de los migrantes que tradicionalmente recibirán este año su regalo de Día de las Madres en dólares, bien por estas familias y su esfuerzo.

Siguen llegando dólares

Algunos datos que subraya Paredes son necesarios guardar. El flujo de remesas en marzo se dio a través de casi 30 millones de operaciones, 2.5 millones más que en el primer trimestre del año pasado; cada envío promedio 356 dólares, lo que resultó 3.8% más alto que en el mismo lapso de 2020.

Y el 20.3% de este flujo entró vía el sistema bancario y el resto por otros canales. Algo más para anotar y no olvidar; por estado, Jalisco es la entidad que más flujo de remesas recibió en los primeros tres meses del año; esta entidad recibió 1,167 mmd, lo que significó un incremento de 18% anual.

Ojo. Tabasco y Quintana Roo experimentaron las tasas de crecimiento más altas (+46.8% y 46.9% anual, respectivamente), lo que implica un flujo de remesas de 86.6 mdd y 65.3 mdd, respectivamente. En contraste, Campeche y Baja California Sur fueron las entidades con menor flujo de remesas durante el primer trimestre del año. Habrá que enterarse si aumenta el número de migrantes de los dos estados sureños o ¿hay más necesidad de envíos?

Tesoro que brilla desde fuera

Duro... pero seguro, dice mi vecina. En marzo y la suma de enero y febrero dan como resultado la mayor entrada de dólares al país a través de remesas. Es histórico para un primer semestre, y de eso habló el director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI, el mexicano Alejandro Werner lo dice más claro que el subgobernador: el paquete de estímulos que el gobierno de Joe Biden distribuye incentiva a los mexicanos que trabajan allá a elevar el apoyo a sus familias.

“Las generosas transferencias fiscales que da el gobierno de Estados Unidos a las familias, el competitivo diferencial cambiario y la profunda contracción del empleo y de la actividad económica en México”, dan como resultado este exitoso tercer mes en lo que a remesas se refiere, detalló Alberto Ramos, analista para América Latina de Goldman Sachs.

¿Y México?.. Feliz Día de las Madres

Estamos a siete días de la celebración más popular en México, después del 12 de diciembre y el 16 de septiembre (la trilogía de nuestra idiosincrasia: madres, religión y política), y con seguridad las remesas dispararán todos los históricos aunque en el país hayan adelantado el “fuerte golpe” al dar a conocer el estatus de la economía y su pobre crecimiento.

Lo que nos conduce a otro dato para guardar y sacar cuando los “otros datos” lleguen... Hace unos días **Moody's Rating Agency** ratifica calificación crediticia de México ratificó la calificación crediticia para la deuda soberana de México en moneda extranjera en Baa1, con lo cual se mantiene tres niveles por arriba del grado de inversión.

Si pero no. Como la disyuntiva del vaso medio vacío o medio lleno. El país mantuvo su grado de inversión, sin bajar que hubiera sido más que negativo. El punto es que la perspectiva ante los del capital, los que pueden mover los dineros, permanece negativa.

Pero no todo es malo, ni para mentar ma... Dicen los analistas que lo anterior mantiene el acceso a los mercados financieros internacionales en condiciones favorables, tanto para el sector público como el privado.

La decisión está en línea con las ratificaciones de **Fitch y S&P** emitidas a finales del año pasado. Las tres agencias calificadoras han reconocido el historial de efectividad de las políticas macroeconómicas.

Moody's subraya que espera que la fortaleza fiscal de nuestro país continúe siendo una característica positiva de su perfil crediticio, y que la carga de deuda permanezca por debajo de la mediana de sus pares.